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“今冬雪季，报名参加白清寨滑
雪场冬令营的孩子达到1000人。”沈
阳体育学院白清寨滑雪场相关负责
人18日向记者介绍。

同白清寨滑雪场一样，沈阳东
北亚、辽阳弓长岭、营口何家沟等省
内滑雪场，今年的冬令营活动均呈
火爆态势。“孩子学滑雪，不仅能掌
握一项体育技能，还能强健身体、磨
炼意志。在冬天，没有比滑雪更适
合孩子的运动了。”冰雪运动专家、
沈阳体育学院王石安教授表示，“随
着‘辽宁打造滑雪运动初学者乐园’
战略的持续推进，辽宁冰雪运动进
一步升温。”

据了解，目前我省共有滑雪场
30余个、室内滑冰场10个，虽能基本
满足冰雪爱好者运动需求，但从满足
冰雪综合赛事需求来看，尚有很大差
距。另外，与黑龙江、吉林等省份相
比，落差在500米以上的滑雪场还是
空白，很难留住滑雪发烧友和滑雪高
端消费者。

省体育事业发展中心冬季运动
项目管理中心主任王冬向记者表示，

“我省滑雪场数量不少，布局合理，但

存在规模小、配套设施薄弱的通病，
所以对辽宁滑雪场的定位就非常关
键。既然留不住高端滑雪爱好者，我
们就定位培养初学者，借助冬令营这
一平台，立足推广和普及，把滑雪运
动、滑雪产业的蛋糕做大。”

据王冬介绍，省体育局将全力
对我省现有 30 余家滑雪场进行完
善、升级，全力打造滑雪初学者乐
园和精品工程，“雪场不怕小，就怕
没有特色，就怕教学、服务等跟不
上。我省滑雪场普遍距离市区、城
镇较近，交通便利，而且拥有教练师
资优势。”

王石安告诉记者，青少年时期
是学习滑雪的黄金时段，一般 5 天
的双板初级课程之后，孩子基本能
够在中级雪道上完成犁式转弯，中
级班学完之后可以在中级雪道进行
平行式转弯滑行，高级班完成后就
可以完成基础卡宾转弯。“滑雪并不
难，在专业教练的指导下循序渐进，
滑雪也并不危险。冬令营需要规范
教学、规范管理，创新模式，要给小
学 员 提 供 更 完 善 、更 高 质 量 的 服
务。”王石安说。

我省雪场启动
“打造初学者乐园”战略

本报记者 朱才威

放在前两年，年薪 70万欧
元的中后卫外援，中超保级球
队都不会正眼看一下。现在，
这样的“廉价”外援却要加盟争
冠豪门上海上港队。

1月18日，来自克罗地亚奥西耶
克俱乐部的28岁中后卫迈斯托罗维
奇与上海上港俱乐部谈妥转会事
宜。除了年薪之外，迈斯托罗维奇的
转会费也只是当年奥斯卡、胡尔克等
巨星零头的零头。以不到 300 万欧
元转会费、70 万欧元年薪签约迈斯
托罗维奇，是上海上港俱乐部的小成
本运作，也是中超联赛在限薪政策影
响下引进外援模式发生变化的一个
缩影。

此前，中超俱乐部之所以能引进
胡尔克、奥斯卡、保利尼奥等具有国
际知名度的当打球星，靠的就是高价
转会费和高额薪水。现在想要改变
的，正是这个局面。

展望新赛季，可以肯定的是，曾
经与贝尔、鲁尼等国际知名球星产生
过“绯闻”的中超联赛将变身为“节俭
联赛”。球星特谢拉继续留在中超的
可能性不大，原因也是薪酬方面无法
与江苏苏宁队达成一致。在限薪令
下，一支中超球队同时囤积三五名超
级大牌球星的状况难以再现。相应
的，像上个赛季洛佩斯以550万欧元
转会费成为标王的情况会越来越

多。中超引援从金元时代向
平民时代过渡，已不可逆转。

没大牌球员并非坏事。
为应对中国足球市场全面紧
缩的局面，同时为遵守与执

行中国足协新政，各俱乐部在引援
方面首先考虑“性价比”，是中国足
球回归理性的第一步。可以用意
甲的 AC 米兰俱乐部做个类比，近
年来该俱乐部转变策略，采取小本
经营模式，球迷先急了：不买大牌
怎 么 复 兴 ？ 但 现 实 是 ，平 民 化 的
AC 米兰队战绩并不差，球员们动
力更足。

对中超来说，不烧钱，意味着不
再给予某些球员超出他们能力的工
资，进而减少队内的不平衡因素。
当然，大牌外援的离开，低价外援的
到来，会让部分中超球队的实力有所
损失，这就要看俱乐部的“淘宝”水平
和教练的组合能力了。

重庆队上赛季的外援配置就值
得一提，作为中超身价排名倒数第二
的球队，凭借阿德里安、卡尔德克、马
尔西尼奥等“平民外援”，在不被看好
的情况下，该队上赛季一路杀进争冠
组。多找些欧洲、南美的有潜力球
员，即使球队缺少超级明星，但踢得
更加团结、更具整体性，没准反而会
有惊喜。如此一来，“节俭联赛”同样
蕴含精彩。

“节俭联赛”
同样蕴含惊喜和精彩

黄 岩

一个运动项目要想得到大众关
注，一定要有创造佳绩的领军人物。
1月 18日，在以 10∶8战胜希金斯后，
20岁的颜丙涛改写了历史。他成为
斯诺克三大赛之一大师赛中最年轻
的冠军，也是继丁俊晖后，第二位在
斯诺克领域拿到三大赛冠军的中国
选手。

经过这么多年，中国斯诺克终于
出现了能和丁俊晖比肩的运动员。
作为斯诺克三大赛之一，大师赛的特
殊之处在于，每年只邀请职业巡回赛
128 强中的前 16 名高手出战。颜丙
涛在上赛季展露锋芒，拿下个人首个
排名赛冠军，这次是凭借世界第 11
的排名第一次入围大师赛。

丁 俊 晖 的 大 师 赛 冠 军 ，来 自
2011 年 1 月，丁俊晖经过 14 局的比
赛，以10∶4击败傅家俊，职业生涯冲
上新高。说到丁俊晖横空出世，则要
追溯到2005年举办的中国斯诺克公
开赛。2005年 4月 3日，北京海淀体
育馆，中国斯诺克公开赛迎来决赛，
对决的双方是年仅18岁的丁俊晖和

当时世界排名第二位、有着“台球皇
帝”之称的史蒂芬·亨得利。

事实上，在前几轮比赛中，以外
卡参赛的丁俊晖已经给人带来足够
多的惊喜，他在 1/4 决赛中以 5∶2 战

胜傅家俊，半决赛以 6∶0 横扫达赫
迪。在决赛中，丁俊晖以 9∶5 获胜，
捧起了金灿灿的冠军圆盘，这个冠军
也是中国选手首次夺得斯诺克台球
职业排名赛的冠军，斯诺克在中国真

正流行起来，与丁俊晖获得这个冠军
有很大关系。

自此，斯诺克台球运动在中国越
来越热，受到越来越多球迷的喜爱，越
来越多的世界比赛落户中国。可以
说，丁俊晖在某种程度上引领了这个
项目在中国的发展。颜丙涛的成长经
历与丁俊晖相似，同样来自于家庭的
空前投入。尽管青少年中有学习斯诺
克的热潮，但敢像丁俊晖一样孤注一
掷地专练台球，并最后取得成就的极
为罕见，颜丙涛算是其中一个。

这次大师赛，颜丙涛连续4场逆
转，一路击退强敌，最终问鼎大师赛
冠军，同时成为三大赛历史上第一个

“00后”冠军，殊为不易。
本次比赛期间，奥沙利文再度表

态，他认为，相比丁俊晖，颜丙涛更有
希望赢下世锦赛冠军。可以预见，人
们会频频地将颜丙涛与丁俊晖作比
较。对颜丙涛来说，他必须感谢丁俊
晖为这个项目、为中国年轻运动员蹚
开一条路，但他的目标，不应该仅是
成为下一个“丁俊晖”。

从丁俊晖到颜丙涛

斯诺克再度迎来“中国时刻”
本报记者 黄 岩

“第120分钟，球员梅西被罚下，
原因如下：在场上比赛仍在进行、但
皮球不在其活动范围内的情况下，以
过大的力量用手臂击中对手。”这是
比赛的裁判报告，也是梅西被罚下的
原因。

北京时间1月18日，西班牙超级
杯决赛踢得紧张激烈，巴塞罗那队与
毕尔巴鄂竞技队战至加时，最终以
2∶3 不敌对手。本场比赛的最后时
刻，梅西挥手击倒对其贴身盯防的比
利亚利布雷。裁判通过视频回放，向
梅西出示红牌。已为巴萨出场 753
次的梅西，获得了其俱乐部生涯的首

张红牌。
应该说，毕尔巴鄂竞技队球员

整场比赛小动作不断。对手粗野，
球队输球，这是梅西怒火中烧的合
理逻辑。更深的一层原因是，梅西
即将年满 34 岁，与巴萨的合同半年
后就会到期，梅西希望以一个大合
同继续留在巴萨，这也是他带伤首
发出场并渴望收获一个冠军的动
力。但事与愿违，在对手的频繁侵
犯下梅西踢得不顺，球队比分落后
痛失冠军，在负面情绪的作用下，一
向在场上以君子形象示人的梅西，
坏脾气瞬间爆发。

梅西缘何变得“易燃易爆”
本报记者 黄 岩
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欧陆烽火

1月18日，颜丙涛亲吻冠军奖杯庆祝。

CBA最前线

辽篮球员韩德君（左）在比赛中上篮。 本版照片由新华社提供

1月18日辽篮与北京队的比赛，
对手三分球得分势头十分强劲，如果
不是梅奥，比赛胜负也许很难预料。

此前的两场比赛，梅奥的表现
有所起伏，其中的内情是梅奥母亲
在美国不幸感染新冠肺炎，他的心
情受到影响，这是人之常情。作为
职业球员，梅奥选择留在CBA继续
为辽宁男篮出战，而得知消息的辽
篮俱乐部也用自己的方式为梅奥母
亲送出祝福。

在与北京队比赛之前，辽篮俱
乐部总经理李洪庆、球队主教练杨
鸣、队长韩德君、队员赵继伟和郭艾
伦代表俱乐部和球队，以录制视频
的方式向大洋彼岸的梅奥母亲发出
问候，祝她早日康复，这也成为这个
冬天CBA最为暖心的一幕。

除了场下送祝福，队友在场上也
表达了对梅奥的支持。比赛开始后，
除了郭艾伦完成一次突破，辽宁男篮
所有的外线出手机会都交给梅奥。
即便梅奥明显手感不佳，队友们依然
无条件地信任他，一次次通过掩护为
他制造空间，并把球交到他的手上。

感受到了队友的信任，梅奥的
手感逐渐回暖，全场比赛，他 17 投
10 中，得到 28 分、8 个篮板，这两项
数据均为全场最高。尤其值得一提
的是，梅奥三分球 9投 5中，而辽篮
全队一共才进了8个三分球。

全队当后盾
梅奥走出低谷
本报记者 李 翔

1月 18日，辽宁男篮迎来 8天
内的第五场比赛。尽管开局不利，
辽宁男篮凭借 47∶34 的篮板球优
势，从第二节开始牢牢掌控场上局
势，最终以104∶96力克北京队，以
七连胜为近期的“魔鬼赛程”画上
了一个圆满的句号。

在比赛开始后，北京队抢开局
的意图十分明显，而辽宁男篮手感
不佳，比分一直落后。在进入轮换
阵容比拼阶段后，辽宁男篮的阵容
厚度开始体现出来，上一场面对北

京队大放异彩的朱荣振延续了良
好势头，篮下假动作晃开李慕豪暴
扣，在范子铭头上打成“2+1”，防
守端又给汉密尔顿送出大帽，比赛
的气势逐渐偏向辽宁男篮一边。
在有限的出场时间里，朱荣振 11
分的数据不太显眼，但依然高于范
子铭和李慕豪的总和。

辽宁男篮的另一名年轻内线
张镇麟获得了全队最多的出场时
间——40分49秒。在强强对话中
能在场上打这么久，一方面说明教

练组对他的信任，另一方面也因为
张镇麟确实表现出色。全场比赛，
张镇麟贡献17分、8个篮板。值得
一提的是，作为四号位球员，张镇
麟还有两次抢断，而且这两次抢断
全部转化成了得分，这毫无疑问打
击了北京队的士气。

辽宁男篮的内线“定海神针”
还是韩德君，在第四节北京队奋力
反扑，一度将分差缩小到5分的时
候，韩德君成为球队最稳定的得分
点，击退了北京队的反扑。本场比

赛韩德君得到 15 分，大部分来自
第四节。面对比自己小11岁的范
子铭，韩德君多次篮下一打一得
手，生动地给后辈上了一课。

本场比赛，辽宁男篮 9 人登
场，全部有篮板球入账，全队篮板
球赢了对手 13 个。这就意味着，
辽宁男篮比北京队多了十几次进
攻机会,因而可以在北京队三分球
30 投 13 中的情况下，仍能保持比
分上的优势并稳稳地将胜利收入
囊中。

辽篮以七连胜结束“魔鬼赛程”
本报记者 李 翔

辽篮球员张镇麟（右）在比赛中上篮。

辽篮球员朱荣振（左）在比赛中扣篮。


